

## **Declaración de organismos de derechos humanos de Chile ante el genocidio en Gaza | Alto al fuego inmediato y cese de relaciones diplomáticas con Israel**

---

Como organismos de la sociedad civil que trabajamos en derechos humanos de Chile, nos encontramos profundamente conmocionados ante la grave y sistemática vulneración de derechos humanos que ocurre en Gaza, Palestina, y más recientemente en Rafah, calificada como [genocidio](#) por diversas organizaciones internacionales.

El 24 de mayo pasado, la Corte Internacional de Justicia (CIJ), máxima instancia judicial de Naciones Unidas, [ordenó a Israel “detener sus operaciones militares en Rafah](#), y cualquier otra acción que pudiera infligir al grupo palestino en Gaza condiciones de vida que provoquen su destrucción física total o parcial”. Asimismo, la Corte Penal Internacional (CPI) que se rige por el Estatuto de Roma, emitió una [orden de detención contra Benjamín Netanyahu](#), primer ministro de Israel, y líderes de Hamas, en ambos casos por su responsabilidad en hechos que les hacen responsables de “crímenes de guerra y lesa humanidad”.

A pesar de estos pronunciamientos, el Estado de Israel no sólo continúa sino que profundiza su ofensiva militar ilegal, al atacar un campo de personas refugiadas declarado por ellos mismos como “zona segura” el 28 de mayo, con alrededor de medio centenar de civiles asesinados. La Agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos afirmó que [las consecuencias de una ofensiva israelí en Rafah serían devastadoras para 1,4 millones de personas](#).

Tras este ataque, el número total de palestinos muertos en el conflicto [superaría a los 36.000](#) en cifras del Ministerio de Salud de Gaza, [validadas por la OMS](#). De ellas, 12 mil corresponden a niños, niñas y adolescentes (NNA) y más de 9 mil a mujeres. Además, habría más de 70 mil personas heridas y 8 mil personas desaparecidas bajo los escombros. Miles se encuentran desplazadas forzosamente sin acceso a agua, luz, comida o atención médica y se han reportado agresiones sexuales y violencia contra niñas y mujeres, así como también ataques y asesinato de personal internacional, miembros de ONG y periodistas, además de bloqueo y sabotaje de la ayuda humanitaria.

Desde la perspectiva de derechos humanos resulta fundamental subrayar que ningún hecho que afecte la vida y los derechos de las personas (como fue el grave atentado de Hamas a la población de Israel en octubre de 2023 que dejó un saldo de más de mil muertos) puede justificar una venganza de un Estado en contra de la población civil, como la que el Estado de Israel ha impulsado desde entonces sobre la población palestina.

Chile es hogar de alrededor de 500 mil personas de origen palestino, su [mayor colonia](#) fuera de medio oriente. Esto hace que el rol que tome nuestro país frente a lo que está ocurriendo

hoy en esta parte del mundo, por distante que esté geográficamente, sea tremendamente relevante.

Francesca Albanese, relatora especial sobre la situación de los derechos humanos en los Territorios Palestinos Ocupados, señaló que: *“Cuando la intención genocida es tan conspicua, tan ostentosa, como lo es en Gaza, no podemos apartar la vista, debemos hacer frente al genocidio; debemos prevenirlo y debemos castigarlo”*. Asimismo, instó a los Estados miembros de la ONU a aplicar *“todas las medidas diplomáticas, políticas y económicas posibles, así como los procesos judiciales”*, para poner fin *“a este horror”*.

Reconocemos el respaldo a la acusación de genocidio contra Israel que presentó Sudáfrica ante la Corte Internacional de Justicia, anunciado por el Presidente Boric durante su Cuenta Pública, así como aquel entregado por Cancillería de Chile a la orden de arresto emitida por la Corte Penal Internacional (CPI), junto con otros pronunciamientos oficiales en rechazo de las acciones del gobierno israelí sobre el pueblo palestino.

Sin embargo, por la gravedad de la afectación a derechos humanos que Israel sigue desarrollando en Palestina, nos unimos al llamado de la Relatora Especial Albanese solicitando al Presidente Gabriel Boric que cese inmediatamente las relaciones diplomáticas con Israel. Ello a fin de ejercer aún más presión internacional ante la magnitud y atrocidad de los eventos en Palestina, que se erigen como crímenes de lesa humanidad, e instamos a demandar un alto al fuego inmediato y permanente por parte de Israel para detener este genocidio.

Es un imperativo ético que el Estado continúe reafirmando su rol como defensor de los derechos humanos a nivel continental y el respeto al estado de derecho internacional, sea cual sea el contexto político, y actúe decididamente en contra de esta masacre.

Por nuestra parte, los organismos firmantes reafirmamos nuestro compromiso irrestricto con la búsqueda de la paz, la justicia y la prosperidad de todos los pueblos. Continuaremos nuestro rol como observadores, defensores y promotores de los derechos humanos.

## **Firman**

1. Observatorio Ciudadano
2. Mujeres en Resistencia
3. Plataforma de DDHH para el Buen Vivir
4. Fundación Julio Guerra Olivares
5. Fundación Pájarx entre Púas
6. Fundación Ciudadanos y Clima
7. Laboratorio de Conservación y Bienestar Humano
8. Centro de Comunicación Cultura e imagen
9. Observatorio de Derechos Humanos y Naturaleza
10. ObservaLAtрата Chile
11. AMIC ( Alerta y Prevención en Trata y Tráfico de Personas)
12. Fundación Libera contra la Trata de Personas y la Esclavitud en Todas sus Formas
13. Corporación Rompiendo Barreras
14. Corporación Poetas del Mundo
15. Organización Migrantes
16. MOVIMIENTO ACCION MIGRANTE
17. Asociación OTD Chile
18. Colectivo Exilio Chileno en Costa Rica CHILENITICXS
19. Escuela Permanente PRAIS

20. Campamento Todos Luchando por un Sueño
21. Coordinadora el apañe
22. Comisión de derechos humanos de las chilenas y chilenos de la region exterior
23. Royal Fortress SpA
24. Housing and Land Rights Network, HIC-HLRN
25. Organización no Gubernamental Diversa Patagonia
26. Corporación Artistas Proecologia chile
27. Colectiva Mujeres Unidas Y Organizadas
28. Colectiva feminista Lumi Videla
29. Cordón feminista
30. Tumba Diabla
31. Defensoria Ambiental
32. Agrup. de Ex Menores víctimas de Prisión Política y Tortura-La Serena
33. Red Chilena de Profesionales por el Derecho a Decidir
34. Agrupación social y cultural colombianos por siempre
35. Médicas Feministas Chile
36. Redmde Mujeres de Valdivia
37. Addhee.org
38. Cut Chile
39. Comité de Patrimonio y Cultura Barrio Repúblicaa
40. Mesa de mujeres Cajon del Maipo
41. Agrupación Exmenores VPPYT
42. Asociación Chilena Pro Naciones Unidas, ACHNU
43. Fundación Victor Jara
44. Agipro
45. CORAFEM
46. Corporación Miles
47. Oficina de Informaciones Palestina
48. No NOs Soltemos
49. Impure Magazine
50. ONG SER
51. Fundación de Protección a la Infancia Dañada por los Estados de Emergencia (PIDEE)
52. Centro cultural museo y memoria de Neltume
53. Londres8, espacio de memorias
54. Fundación 1367 Casa Memoria José Domingo Cañas
55. Observatorio de Género y Equidad
56. Corporación Colectivo Sin Fronteras
57. Agrupación LésBica Rompiendo el silencio
58. Colectiva Peñalolén Feminista
59. Ampro TARAPACA
60. Coordinadora Feminista Peñalolén
61. Centro de Estudios de la Mujer
62. Parlamento
63. Asociación por la Memoria y los Derechos Humanos Colonia Dignidad
64. Centro Regional de Derechos Humanos y Justicia de Género - Corporación Humanas
65. Red de Periodistas y Comunicadoras Feministas de Chile
66. Cimunidis
67. CINpRODH
68. Centro de Investigación y Defensa SUR
69. CORPORACION DE DDHH VALLES DEL MAIPO
70. Antu kai Mawen
71. Red de Acción por los Derechos Ambientales RADA
72. Comisión Ética contra la Tortura
73. Fundación EPES
74. Fundación Los Residentes
75. Brigada Migrante Feminista